



## 真駒内駅前にぎわいづくりに向けたイベント まこフェス2024を開催しました!

将来、駅前に整備される広場などを活用し、地域  
のにぎわいや交流が続いているよう、地域の皆様が  
コンテンツを考え、実践するイベントを行いました。

日時:2024年9月28日(土) 10:00~16:00

会場:まこまる(旧真駒内緑小学校跡)

主催:まこフェスプロジェクトミーティング・札幌市  
開催協力:まこまる運営協議会・札幌市南区



### まこフェス2024は プロジェクトミーティングメンバーで 企画・運営しました! (詳しくは裏面をご覧ください)

まこフェス2024は地元の企業、団体の皆様や、真駒内を盛り上げたいという皆様と共にプロジェクトミーティングを開催し、企画を検討しました。真駒内駅周辺のにぎわいづくりのために、来年度以降もプロジェクトミーティングの活動を続けていきます!



### アートワークショップ

教室では4名の講師のもとでサンドブラスト体験や、木を使ったおもちゃ制作、フロッタージュという技法を使ったお絵描きや黒板アートを行いました。参加者は夢中になって楽しんでいました。



上杉さん  
(アーティスト)

ガラスに絵を吹き付けるサンドブラストの体験を企画してくれました!たくさん作品ができました!

杉山さん  
(札幌市立大学)

フロッタージュのワークショップを企画。カラフルなモンスターが生まれました!

新田さん  
(真駒内在住、保育の経験を活かして枝や木の実を使ったおもちゃづくりワークショップを企画実施してくれました)

特に木のアートコーナーでは、自然の素材を前に膨らむアイディアを形にしていく子どもたちの真剣な眼差し、隣で見守る保護者の優しい姿や、一緒に熱中している様子など、とても感動しました。

達成感を胸に、力作を大切に持て帰る姿もとても微笑ましかったです。

今回真駒内まちづくりのイベントとして、アートワークショップへたくさんの方々に来ていただき、皆さまつながることができ、とても嬉しく思います。このご縁をこれからも大切にし、またアートを身近に体験できるイベントなどが出来ればいいなと思います。



ちばしげさん(イラストレーター)  
黒板アートを担当してくれました!代表作はミュンヘン・クリスマス市 in Sapporo メインビジュアルなど。

### おいでよ 子育てサロン



南区保育・子育て支援センター「ちあふる・みなみ」ではトンネルや滑り台などの遊具で遊べるほか、南区子育て支援キャラクター「さくらんぼちゃん」が登場。玄関前には撮影できるさくらんぼちゃんのパネルも設置され、子どもたちを楽しませてくれました。

### まち歩き

「みどり」「ウォーカブル」「歴史」の3つのテーマに沿ったルートで真駒内地域を歩き、まちの歴史を知ったり、自然を楽しむまち歩きが行われました。参加者の皆様はコース上にある各商店街の方から語られる真駒内の歴史や桜山散策路の魅力を楽しんでいました。



小川さん(株式会社ジオ)  
歩くことを通して、まちの魅力を知ってもらいたいという思いで活動されています。

今回「まこフェス」の「まこまち歩き」を担当しました(株)ジオの小川浩一郎です。

まず天気が良かったことが何より、成功につながったキーポイントになりました。小学生から若年層、中高年が多めでしたが幅広い層に参加してもらい、声の聴ける範囲で

は楽しんでいただけたのは真駒内の魅力です。そして評判が良かったのが、商店街に立ち寄り、WEBや本では知ることのできない地域の生の声を聞けたことでしょう。

真駒内は札幌市内でも自然や歴史を感じられる魅力的な地域です。是非今後も継続的に「歩き」を通じて知ってもらえばなお真駒内を好きになってもらえると思います。特に冬の真駒内エリアは歩いて楽しめる絶好のフィールドです。「歩き」を通じて今後も真駒内が活性化していくべきいいと思っています。



### モルック



遠藤さん(プレーパークを考える会)

まこフェス当日はモルック担当でしたが、どんな人たちが来てくれるのかドキドキしていました。会場のまこまるはプレーパークも開催しているので親子連れや子どもたちが多いのかな?と思っていましたが、蓋を開けてみると色んな世代の方に参加していただきました。

三世代で参加して子どもと張り合って楽しんでいる姿などを見ると、モルックは幅広い年齢層の方に楽しんでいただけるスポーツであることがわかりました。

また、近くの地域で行っているモルックにも参加したいという声もあり、まこフェスがきっかけで人々が繋がっていく機会になったことを嬉しく思いました。今後もこのような機会が増えることを期待します。



まこフェスのその他のコンテンツの報告やこれからの真駒内地域のエリアマネジメントの取組については裏面をご覧ください



## まこマルシェ・キッチンカー

まこマルシェでは野菜、雑貨の販売やパン、珈琲を提供していただきました。キッチンカーでは丼ものや、南区に店舗がある、南区ならではのスイーツ店の出店もあり、体育館の中の休憩スペースで食事を楽しむされる方がたくさんいました。



## まちの小さな音楽会

まちの小さな音楽会では、北海道大学チルコロ・マンドリニスティコ「アウロラ」によるクラシック、ジブリ音楽の演奏と楽器紹介、「アジサイ無常」によるJ-popカバーのバンド演奏が披露され、幅広い世代の皆様に楽しんでいただきました。



## 広報

当までの広報は広報さっぽろへの掲載、チラシ・ポスターの作成、配布に加えて、看板作成やSNSでの発信を行いました。チラシとポスターは、今回のプロジェクトミーティング参加者の中でレイアウト等を相談し、作成しました。



杉山さん

今回、ポスターをはじめ、まこフェスの広報物をいくつか担当させていただきました。広報物は地域の温かさを感じつつ明るく楽しいイベントをイメージしながら作らせていただきました。デザインを学んでいる身として自分が制作したものが実際のイベントで使用されている所を見ることができ達成感や喜びを感じることができました。ありがとうございました!

また、私が担当させていた  
だいたフロッタージュのワーク  
ショップでは、小さなお子様だけではなくあらゆる世代の方に



参加していただけた印象がありました。  
ワークショップをやっていくうちに新しい遊び方を見つけてたり、これをフロッタージュしたらどんな模様が出てくるだろうとワクワクしながら取り組まれている方などが沢山おり私自身多くのことを学ばせていただきました。アートワークショップに参加していただき本当にありがとうございました!

このような地域のイベントの開催側として携わらせていただく機会というのがほとんどなかったため、非常に貴重な経験をさせていただきました。今後もぜひよろしくお願ひいたします!

マコエキ会  
竹内さん

## マコエキフェス(サッポロウォーカブル実証実験)

同日には、真駒内駅前の時計塔周辺にて「マコエキフェス」が開催されました。主催したのは、サッポロウォーカブル実証実験に採択された「マコエキ会」です。マコエキフェスでは、マルシェやキッチンカー、ステージパフォーマンスを行い、両会場のシールを集めるとオリジナル缶バッヂをもらえる取組も行いました。

主催のマコエキ会は、8年前札幌市立大学COCキャンパスから生まれた「まち班」の分身で、地域に根ざしたまちづくりを考えるグループです。

当日は普段では見られないほどの人通りで、皆さんの関心の高さが伺えました。また、こんなイベントの恒常化を望む声も多くいただきました。今回は準備期間が短かったのですが、もっと早く取り掛かれていたら多くのことが出来たと思います。来年度も仕掛けて行けたら良いなと思っています。



## これからの真駒内地域のエリアマネジメントについて

### プロジェクトミーティングの開催

7月から定期的に開催されていたプロジェクトミーティングは、10月19日の第4回でひと区切りを迎えました。第4回では、まこフェスの振り返りと今後のエリアマネジメントについての意見交換を行いました。今回まこフェス開催をきっかけにできたつながりを育てていくため、5回目のプロジェクトミーティングを行い、冬にもイベントを開催することが決まりました。



真駒内地域のまちづくりに興味のある方  
お気軽にご参加ください！

[contact@kitaba.co.jp](mailto:contact@kitaba.co.jp)



### 南区アートシーズン 冬のお知らせ

※土日はカフェが出店



会期 R7/1/25(土)~2/9(日)

10:00~16:30 ※月~水 休館

会場 まこまる(旧真駒内緑小)

【舞台×映像×写真】展

俳優 柴田 智之

映像作家 早川 渉

写真家 前澤 良彰

1/25(土) メキシコ滞在制作報告

1/26(日) 子ども向けワークショップ

2/1(土)・2(日) フィルム上映会

2/8(土)・9(日) 前澤氏在廊

2/9(日) 舞台上演

問合せ先:南区地域振興課



### 真駒内駅前地区の都市計画について



「真駒内駅前地区まちづくり計画」の実現を目指し、ルートを変更する平岸通の設計や駅前の開発事業者の募集に向けて検討を進めているところです。早朝の事業着手には、都市計画道路や用途地域の変更を行う必要があるため、駅前地区の都市計画について説明会を行いました。現在、都市計画決定の手続きを進めています。



説明会の  
開催状況

開催日時 ①令和6年9月20日(金)19:00~

②令和6年9月21日(土)14:00~

開催場所 南区民センター大ホール

参加人数 延べ42名

説明会でいただいたご意見や都市計画の手続きの経過について、ホームページでお知らせしています。

詳しくは下記の二次元バーコードからご確認ください。

真駒内駅前地区の都市計画 [https://www.city.sapporo.jp/keikaku/kougai/makomanai/r6/toshi\\_keikaku/setsumeikai.html](https://www.city.sapporo.jp/keikaku/kougai/makomanai/r6/toshi_keikaku/setsumeikai.html)

# SAPPORO



真駒内のこれまでの  
まちづくり

今回の真駒内まちづくり通信は、「まこフェス2024」プロジェクトミーティングのメンバーと札幌市が共同で作成しています。

発行者 札幌市 まちづくり政策局 都市計画部 地域計画課

〒060-8611 札幌市中央区北1条西2丁目

電話:(011)211-2545 FAX:(011)218-5113



さっぽろ市  
02-B03-24-2655  
R6-2-1702